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ИЗ ДОГОВОРА НА СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ, ПРИНЯТОГО НА МЕХАНИЧЕСКОМ 

ФАКУЛЬТЕТЕ 

12ол.1ектив студентов, профессоров и 
преподавателей механического факуль
тета вызывает на социалистическое со-
ревиование коллектив энергомашино
строительпого факультета и нриннмает 

па себя следующие обязательства: 
Улучшить организацию снстематиче-

1',кого самостоятельного изучения исто
рни партии и добиться повышепия ка
чества преподавания курса «Основы 
марксизма-ленинизма». 

Добиться сдачи курса «Основы марк-
(•.и:{ма-лениннзма» со средним баллом 4,3. 

Возобновить работу агитколлектива и 
систематически проводить беседы в 

группах и на кафедрах. 

Обеспечить высокое качество массо-
|!о-политической работы на бывшем 
^Н-м избирательном участке. 

Иметь средний балл по факультету 
мосле зимней сессии 1939-40 г. не ни
же 4Д. 

Иметь иосле .'1имией сессии не менее 
4<0 отличников и 180 ударников. 

Добиться стопроцентного выполнения 
хоздоговорного и госбюджетного пла
иа научно-исследовательских и научно-
.зитературных работ. 

Вовлечь все группы и кафедры в со
циалистическое соревнование как меж
ду собой, так и между соответственны
ми групиами и кафедрами энергомаши
ностроительпого факультета. 

Организовать вторую комсомольскую 
оборонную группу. Довести численный 
состав I и и групп до 260 человек и 
проводить регулярные занятия. 

Провести межкурсовые физкультур* 
ные соревнования. 

Проводить систематически политиче
скую и культурную работу в общежи
тии. 

По поручению Совета и общественных 
организаций факультета, курсовых сту
денческих и кафедральных собраний: 

Декан механического факультета 
проф. ВИНОГРАДОВ, 

Зав. кафедрами: проф. СОКОЛОВ
СКИЙ, проф. ОДИНГ, проф. КЕТОВ, 
проф. ЕГОРНОВ, проф. МАЛЫШЕВ, 
проф. СТОЖАРОВ, проф. ВЯХИРЕВ, 
доц. ПАВЛОВ 

Секретарь партбюро факультета 
ПОЛЯКОВ, секретарь бюро ВЛКСМ 
РЕЗНИКОВ, председатель профбюро 
ФРАДКИН, председатель профбюро 
преподавателей ВУЛЬФ 

Студенты-отличники: БАРСКИЙ, 
БОКСБЕРГ, БЛОХИН, ЛИТВЯН, СО-
ИНСКИЙ 

КАК МЫ В ПРОШЛОМ ГОДУ 
ДОБИЛИСЬ УСПЕХА 

в 1939 году наша группа закончила 
учебный год с хорошими показателями и 
ьышла на первое место на механиче
ском факультете. Группа была образо
вана нз студентов нескольких групп в 
!1ачале П семестра прошлого года. 

Средний балл после I семестра у иас 
равнялся 4,3, а отдельно у комсомоль
цев—4,5. 

С самого йачала, на собрании комсо
мольцев, а затем и иа общем собрании 
мы решили добиться первого места па 
факультете и на всем Ш курсе инсти
тута. Был принят договор на соцсорев
нование между нашей и 302 группой. 
Остановили контрольные цифры: средний 
балл 4,6 и число отличников 6. 

На следующий день былн собраны 
все индивидуальные соц. обязательства, 
('оревновалась вся группа. Обязатель
ства брались кав по оценкам за се
местр, так и по текущим работам. Боль
нюе место в обязательствах занимали 
пункты о повышении идейно-по.1нтиче-
ского уровня (изучение материалов ХУШ 
сьезда ВКП(б) и изучение истории пар
тин). На доске учета соцсоревнования 
отмечался ход выполпепия обязательств. 

В целях успешного окончания учебно
го года и разгрузки сессионного периода 
групиа занималась по 8 часов в день, с 
тем, чтобы лабораторные работы по стан
кам выполнить к окопчанию курса. Бла
годаря подобному же мероприятию мы 
01Е0НЧИЛН раньше также лабораторию 
резания. 

Дружная работа в течение семестра 
и, особенно, в предсессионный период, 
привела к тому, что группа полностью 
досрочно сдала два предмета нз 6, выне

сенных ва сессию. Это, а также окон
чание лабораторных работ (за исклю
чением лаборатории электротехники) к 
1 нюня, определило дальнейший успех. 
Студенты, разгруженные от лаборатор
ных и практических занятий, располага
ли достаточным временем, чтобы за
няться и хорошо усвоить оставшиеся 
четыре предмета. 

Наряду с этим в групне было органи-
;10вано изучение всех материалов ХТЛ1 
съезда иартии, по которым было сделано 
6 содержательных докладов при ожи
вленном участии всей группы. 

В конце года мы имели средний балл 
4,52, а отдельно у комсомольцев—4,67, 
отличниками стали четверо из 18 сту
дентов группы. 

Этих успехов мы достигли прежде 
всего благодаря дружной и настойчивой 
работе. Каждый в отдельности работал 
хорошо и напористо. Нельзя не отме
тить отличников—тт. Боксберга, Райт-
блата, Богданова, ударников учебы— 
профорга Кондратьева, Фунберга, Ляга-
вова, Анненкова, Жирнова и многих 
других,—иочтн всех, составляющих 
грунну и выведших наш коллектив 
па передовое место. 

Немалую роль в успешном окончании 
учебного года сыграло то, что мы всей 
группой коллективно брались за опре
деленную работу. Сдавали досрочно 
станки всей группой, термодинамику 
также всей группой, сами устанавливая 
<:ебе сроки. ' 

Группа и в этом году не собирается 
сдавать свои позиции и, исправив не
достатки, надеется удержать первенство. 

ШТЕЙНБЕРГ. комсогр 
401 гр. механического ф-та 

Фото Е. Туймедова 
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На комсомольском собрании гидротехнического факультета 19 сентября 
майор Сухиненко сделал доклад о законе о всеобщей воинской 

обязанности и о призыве в РККА 
На этом же собранни выступил комсомолец, студент 165 группы 
тов. Салман, имеющий 4 оборонных значка и звание парашютиста 

II ступени 
На снимке: ыайор Сухиненко беседует с тов. Салман <крайннб 

справа) о предстоящей его явке на призывной пункт 

О о 
с РАДОСТЬЮ ИДЕМ 
В КРАСНУЮ АРМИЮ 

Мне очень хотелось попасть в погра
ничные войска, так как служба там ка
жется мне наиболее ответственной н 
почетной. Кроме того, старший мой 
брат—пограничник, и только сейчас 
должен возвратиться из армии. 

К сожалению, желание мое оказалось 
невыполнимым. 

День, проведенный на призывном уча
стке, оставил во мне самое лучшее вос-
цомннанне. Ждать своей очереди приш
лось довольно долго, но никто об этом 
пе жалел. Для нас был устроен кон
церт цыганской песни и пляски, мы 
еще раз увиделись с Максимом (был по-

О 

казан кино-фильм «Юность Максима»). 
Кроме того, нас развлекал мастерской 
игрой молодой баянист. - • 

Все мы—и я, и мри товарищи, про
ходившие вместе со мной призывную 
комиссию,—с радостью идем в ряды 
Рабоче-Крестьянской Красной армии, 
чтобы выполнить СБОЙ долг перед люби
мой родиной. 

Учение в институте я думаю после 
демобилизации продолжать обязательно. 

Уверен, что после службы в армии 
учиться нам будет не трудней, а легче. 

П. ШУКЛОВ 

БУДУ УЧИТЬСЯ НП КОМРНДИРН 

Пр11зыв в армию я встречаю, как 
очень радостное событие своей жизнн и 
приложу все усилия к тому, чтобы в 
возможно короткий срок подготовиться 
к защите советских рубежей. 

19 сентября я проходил медицинскую 
комиссию на своем призывном участке. 
Комиссия признала меня вполне годным 
для зачисленпя в кадровый состав РККА, 
а мандатная комиссия направила меня 
в пехотную школу. 

На'Тнрйз^вном пункте нас норазилн 
порядок и идеальная чистота. К нашим 
услугам были биллиард, газеты, журналы 
II прекрасный буфет. Все проходило 

' очень организованно и быстро. 

Не знаю, вернусь ли я после армии в 
институт. Тов. Ворошилов говорил в 
своей речи, что армия наша нуждается 

в большом количестве младшего и сред

него комсостава. Возможно, что я и ос

танусь в армии на сверхсрочную службу. 

С. КАБАЛЬНОВ 

Сегодня, 25 сентября, в 15 часов, в помещении 
парткома института состоится 

С О В Е Щ А Н И Е 
культпропов партийных и комсомольских бюро и 
организаторов полит.-массовой работы на бывших 

избирательных участках. 
ПОВЕСТКА ДНЯ: 

Состояние работы на бывших избирательных 
участках. 

/ Сообщения сделают организаторы полит.-массо
вой работы. 

ПАРТКОМ 



ЗАДАЧИ ОБОРОННЫХ 
к о м с о м о л ь с к и х ГРУПП 

Советский Союз переживает в настоя
щее время великие исторические дии. 
Народы Союза протянули руку помощи 
своим братьям-украинцам и бслоруссам, 
жившим в Польше в величайшем угне
тении и нищете. 

Мудрая сталинская политика, прово
димая советским правительством, едино
душно разделяется и поддерживается 
всей нашей страной. Этн знаменатель
ные события вызвали у всего народа не
бывалый подъем и радостное воодуше
вление. 

Все наше счастливое советское сту
денчество, профессорско-преподаватель
ский состав, рабочие и служащие лабо
раторий, мастерских и других учрежде
ний ирекрасно понимают, что лучшая 
помощь Красной Армии—зто честная 
саомоотверженная работа н учеба; зто—, 
организованность, дисцип-чипа, порядок; 
это—активное участие в оборонной ра
боте в институте. 

Комсомольцы механического факуль
тета, так же как н в прошлом учебном 
году, раньше всех (10 сентября) при
ступили к оборонной работе. Механики 
ра11ьше всех укомнлектовалп новые обо
ронные группы. 

Недопустимо медленно развертывают 
оборонную работу инженерно-экономиче
ский, промтранспортныи и электромеха
нический факультеты. Не закончена по
верка старых групп, слабо ведется ком
плектование новых. На занятня 16 сен
тября на инженерно-экономическом фа
культете явилось только Ы проц. запи
савшихся. 

В связи с этпм перед факультетами 
ставятся следующие задачи. 

Проверить личный состав старых обо
ронных групп, выявить и ИСКЛЮЧИТ'Ь 
«мертвые души» и назначить крепких 
н работосяособных руководителей. 

Ускорить формирование новых групп, 
обратив особое внимание на то, чтобы 
сое девушкн записались в Санитарные 
группы. 

При записи в новые группы уделить 
большее внимание таким специально
стям, как ворошиловские стрелки-пуло-
нетчикн (ручной и станковый пулеме
ты), гранатометчики, инструкторы ПВХО. 

Жсла1гие каждого быть водителем авто
машины или мотоцикла не может быть 
удовлетворено из-за недостатка машип. 

Факультетским бюро ВЛКСМ надо 
проверить посещаемость занятий в своих 
групиах. 

Перед группами, уже ведущими заня
тия, ставятся следующие задачи, кото
рые надо выполнить к ХХП годовщине 

Октября на основе социалистического 
соревновапия. 

Шко.те снайперов сдать .зачет на 
«ВС-2» и в дальнейшем продолжать свое 
обучение по специальной снайперской 
программе. 

Стрелковым .группам, не вошедшим 
в снайперскую школу, едать зачет на 
«ВС-1» (илп пересдать), а в дальней
шем готовиться на «ВС-2». 

Авто- и мотогруппам—закончить тео
ретический курс по специальностн п 
общевойсковой тактике и быть готовым 
к практической езде на машинах (вре
мя будет указано дополн1ггельно). 

Коротковолновикам довести скорость 
приема на слух не менее, чем до 32 
Г1)упп в минуту и сдать первый, пред
варительный зачет по материальной ча
сти радиостанции. 

Станковым пулеметчикам сдать зачет 
и получить звание Ворошиловских стрел
ков из станкового пулемета. 

Высокая оргапизованность, четкость 
в работе, порядок, сознательная дисци
плина и повышение требовапий к себе, 
новая волна социалистического соревно
ваиия обеспечат выполнение стоящих 
)1еред нами задач. 

П. БОЛЬШАКОВ 

О о 

с . М. ВЕЙНГАРТЕН 

Декан инженерно-экономического факультета 

о ТЕКУЩЕМ КОНТРОЛЕ РКРДЕМИЧЕСКОЙ 
УСПЕВНЕМОСТИ СТУДЕНТОВ 

Опыт ряда факультетов, и в частности 
инженерно-экономического, показывает, 
что академическая задолженность сту
дентов в конце семестра является ре
зультатом плохого контроля пх работы 
в течение семестра. 

Основное условие для того, чтобы 
получить успешные результаты на эк-
.^аменационной сессии, это систематиче
ская работа студента в течение всего 
семестра по всем предметам. Поэтому 
основная задача кафедр и деканата—по
мочь студенту в этом важном деле, о})-
ганизовать его рабочее время. 

Главный метод, при помощи которого 
можно организовывать и планировать 
самостоятельную работу студента,—это 
график выполнения домашних, контроль
ных, графических и лабораторных заня
тий. 

Конечно, такой график должен быть 
составлен очень тщательно с тем, таобы 
в нем отражалась последовательность 
работы по отдельным дисциплинам. Опыт 
инженерно-экономического факультета 
показывает, что составить такой график 
дело довольно сложное и прежде всего 
потому, что кафедры при установлении 
сроков обычно учитывают интересы 
только своей дисциплины. На обязанно
сти деканата лежит согласование 
графи1са той или другой группы по всем 
дисциплинам. 

В этом отношении деканату инженер-

О О 

Фото Е. Туймедова 
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На хнмнчесинх соревнованиях в ЛИИ. На снимке: в походной колонне после 
команды „Газы!" 

ПОВТОРНЫЕ ХИМИЧЕСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
Результаты проведенных химических 

соревйовшгай по Ленинградскому Инду
стриальному институту комиссией Рай
совета признаны неудовлетворитель
ными. 

Совершенно не был поставлен учет 
нреподавателей, студептов, рабочих и 
служащих, не имеющих противогазов. 

В нериод соревнований ряд студентов 
по воздушной тревоге не переводил про
тивогаз в положепие «на готове», а но 
химической тревоге—не надевал их. 

Профессорско-преподавательскнй со
став не следил за поведением студен
тов по сигналу ВТ и ХТ. 

Некоторые студенты систематически 
забывали противогазы дома, или не по
лучали их из камеры хранения. Лица, 
^освобожденные по состоянию здоровья 
от пользования противогазами, не пред
ставляли справок об освобождении. 

Для устранения указанных недостат
ков и повышепия мобилизационной го
товности личного состава института к 
защите от воздушного нападения, ди
ректор института приказал: 

Провести повторные химические со
ревнования с 25 по 27 сентября вклю
чительно. Работу в противогазах по 
15 минут провести 25 и 26 сентября и 
зачетное сороканятиминутное пребыва
ние в противогазах—27 сентября. 

Всему личному составу института в 
указанные дии являться с нротивогаза-
мн. Студентов первого курса, пе имею
щих противогазов, от участия в соревно
ваниях освободить. 

Руководителям факультетов, отделов 
и лабораторий лично участвовать в под
готовке и проведении химических сорев
новании. 

Профессорско-преподавательский со
став, проводящий занятия во время тре
нировочных и зачетных химических со
ревнований, должен быть при противо
газе и следить за точным соблюдением 
правил поведения студентов по сигналу 
воздушной и химической тоевоги. 

Деканам факультетов и их заместите
лям, начальникам отде.9ов и лабораторий 
разрешается снимать с работы и запя
тий лнц, явившихся без противогазов, 
применяя меры административного взы
скания по своему усмотрению. 

ТОВАРИЩИ! 
Проведем повторные соревнования так, чтобы 
за институтом не было записано ни одного 

штрафного очка! 

но-экономического факультета. прип{ЛОсь 
к }1ачале семестра проделать большую 
работу. Мы считаем, что составленные 
инженерно-экономическим факультетом 
графики учли все особенности и отдель
ных дисциплин и каждой группы. В этом 
иас убедило совещание лекторов I и И 
курсов, проведенное деканатом И сен
тября по 'вопросу организации рабо']ы 
в группах. 

Исключительно важное значение при
обретает точность в соблюдении сроков 
сцачн домашних 'заданий и контрольных 
работ. Практика показывает, что в ряде 
случаев студепты группы договаривают
ся с преподавателем об изменении сро
ка сдачи домашних нлн контрольных ра
бот. В этом случае график нарушается 
и он утрачивает какую-либо практиче
скую ценность. Нам удалось договорить
ся с лекторами грунн, что утвержден
ный деканатом график будет точно со
блюдаться. 

Теперь о контроле. Наличие хорошо 
продуманного графика, где увязаны все 
сроки сдачи отдельных работ,—это лни1ь 
полдела. Не менее важное значение при
обретает контроль его выполнения. Не
обходимо быстро и оперативно реагиро
вать на всякое невыполнение студента
ми работы в срок. 

Нельзя думать, что деканат своим 
аппаратом может самостоятельно вести 
такой контроль. Эта обязанность ло-
зкится прежде всего на кафедру, лекто
ра и преподавателя, ведущего занятия 
в группе. Кафедра в первую очередь 
должна интересоваться прпчинамн не
выполнения задания тем или другим 
студентом. В ряде случаев помощь пре
подавателя студенту может дать боль
шой эффект, й лишь ВТОМ случае,когда 
студент не использует этих возможно
стей, выступает деканат, который не 
только мерами убеждения, по и админи
стративным воздействием может ока:1ать 
влияние на отстающего. 

Огромную помощь могут оказать об
щественные организации. Партбюро, бю
ро ВЛКСМ и профбюро должны внима
тельно следить за работой студентов и 
применять ))азличные меры обществен
ного воздействия к отстающим. 

Наконец, ход выполнения графиков 
домашних н контрольных работ должен 
бьггь широко известен студенческой об
щественности. Необходимо на факульте
тах организовать специальные доски с 
указанием выполнения графика но от
дельным груннам. 

Аналогичные доски учета выполнения 
графика, организованные по кафедрам, 
следует установить в чертежных, <лабо-
раторнях или кабинетах кафедр. 

М1/ считаем, что такая форма сие те
матического, повседневного и оператив
ного контроля работы групн в течение 
всего семестра является одной нз про
филактических мер в деле борьбы за 
повышение академической успеваемости. 

Все перечисленные мероириятня мы 
ввели в текущем семестре на инженер
но-экономическом факультете. Деканат 
и общественные организации приложат 
все усилия к тому, чтобы полностью 
использовать эту форму контроля, ко
торая, на наш взгляд, должна дать хо
рошие результаты. 

Хроника 
13 сентября Совет ннститута рассмо

трел представления 1ифедр об утвер
ждении в ученых степенях и званиях. 

Степень доктора технических наук 
присуждена декану промтранспортного 
факультета профессору А. П. О'Рурк. 

В звании доце1Ггов утверждены: ин
женеры А. Н. Шашков и Б. Н. Раевский 
(кафедра технологии сварки металлурги
ческого факультета ЛИИ); М. К. Бациев 
(кафедра паровых котлов энергомашино
строительпого факультета); К. К. Сент-
Илер (кафедра двигателей внутреннего 
сгорания энергомапшностронтельного фа
культета). 



На студенческих собраниях по отчету профкома 

Каждый год те же замечания 
Прошедшее профсоюзное собрание 

студентов промтранспортного факульте
та началось почти без опоздания н, что 
*амоо главное, при наличии более 
•90 нроц. всех членов союза. 

Студенты внимательно выслушали от
четный доклад заместителя председате-
.1Я нрофкома ЛИЙ тов. Мустафина и 
^^делали вывод, что этот доклад но свое
му содержанию слегка, напоминает от
четный доклад проныого года. Все то 
тке недостатки и те-же «объективные» 
причины, отнюдь НР оправдывающие не
достатки. 

Попрежнему в плохом сост'оянин 
обн1ежнтия. Постельное белье меняется 
редко, нет даже таких необходимых ме
лочей, как веники и графины; красные 
уголки и учебки недооборудованы. 

Много внимания уделпл докладчик 
^Vльтурно-массовым мероприятиям и 

-̂ курортно-санаторному лечению. И здесь, 
как черное пятно на белом фоне, выде
ляются непродуманные методы распре
деления н нспользовапия путевок на ку
рорты и в санатории, талонов на диэти-
^юское питание. Некоторые студенты 

в течение нескольких лет пользовались 
лазейками, которые существовали бла
годаря этим «методам» и незаслуженно, 
иаразитнческн получали все, что хотели. 

Культурно-массовые меропрпятия в 
институте не были организованы на
столько широко, чтобы удовлетворит!» 
культурные запросы студенчества. Вечера 
отдыха устраивались редко, ^а^ке такой 
простой, но необходимый внд самодея
тельности, как духовой оркестр, нашп 
руководители не смог,1и организовать ка); 
следует. Благодаря их попуст1ггельству 
группа музыкантов оркестра во главе 
го своим дирижером превратилась в об
наглевших халтурщиков, которые, под
час, своими финансовыми требованиями 
срывают организацию вечеров отдыха. 

Эти неприятные моменты все же не 
затемняют того яркого и светлого, чт(1 
нмеется в институте. Наиболее приятное, 

это повышение академической успевае
мости, увеличение числа отличников н 
ударников, уменьшение «хвостов» п 
второгодпнков. 

Пятндесятнмннутный доклад окончил
ся. Начались прения. 

Выступлений было немного, ибо еще 
у всех в памяти было прошедшее от
четно-выборное собрание, где отмеча
лись аналогичные недостатки, и высту
павшие говорили приблизительно то-жс 
самое. Несмотря на это, студенты еще 
раз обратили внимание работников 
профкома па все недостатки, потребо
вали большей настойчивости и врипци-
пнальности и поставили задачу корен
ной перестройки работы в общежитии. 

Выступнвпгий в прениях председатель 
профбюро факультета тов. Грин выра
зил мысль всего собрания, когда заявил 
о непродуманностн решения руководнте-
."нч1, переселивших студентов факульте
та промтранспорта из П корпуса в УП. 
Студенты теперь разбросаны по всему 
зданию, что весьма затрудняет общест
венную работу* в общежитии. 

Собрание закончилось выборами пяти 
доверенных из числа лучших членов 
профессионального союза. 

А. В. МАЛЫГИН, А. С. ОГАРКОВ 

н йодивйдуалшн [оревновайиен профнон не тшпй 
Отчетное собрание студентов гидро

технического факультета прошло очень 
организованно. Открылось оно во-время. 
п количество нрисутствовавшнх почта 
не уиеньпшлось к концу. 

Доклад тов. Мустафина'о работе нроф
кома 33 отчетный период был заслушан 
<;- большим вниманием и вызвал доволь
но много вопросов и выступлений в 
прениях. 

Член профбюро факультета тов. Кар
пов говорит о недостатках в оргаии.ча-
1(ин соцсоревно^йиня. 

— В этом деле у нас слишком много 
^юрмалязма. Обязательства проверялись 
редко и случайно. В прошлом году нас 
собрали один раз в профкоме для об-
!11ена опытом, и на этом все кончилось. 
А обмен опытом, между теи, очень важ
ная вещь, потому что методы органи.ча-
цяи социалистического соревнования 
многим еще чрезвычайно неясны. 

Проверка вынолнення договора с Ки
евским Индустриальным институтом, по 
мнению тов. Карпова, пронгла слишком 
1гезаметно, н будущий состав профкома 
должен пепремепно наладить премирова
ние групп, занявших в результате со
ревнования первые места. 

"О соцсоревновании говорит и тов. Ус
пенский. 

— Полгода тому назад наш факуль
тет дал работе нрофкома прежнего со
става неудовлетворительную оценку. 
С тех пор положение значительно улуч
шилось, но вопросы соцсоревновання 
«оставлены все же недостаточно хорошо. 

— Профком упустил из виду группо
вое н индивидуальное соревнование. 

— Он должен руководить пе тольк(1 
факультетскими профбюро, а и непо
средственно профоргами групп. Весной 
с соревнованием дело обстояло доволь
но плохо, но сейчас можно с уверен
ностью сказать, что соревновапия в 
группах нет, ликвидация «хвостов» идет 
вило, а профком находится во власти 
перевыборных настроений. 

Резкой критике была подвергнута ра
бота нрофкома в области физкультуры 
и оборонных мероприятий. 

В туристских походах в этом году 
участвовало больше людей, чем в прош
лом, по организация этих походов была 
беспорядочной (тов. Беззубов, гр. 302). 
Были случаи, чта в первую очередь 
рассматривались заявления групп, ко
торым еще месяц предстояло находиться 
и Ленинграде, а группам, выехавшим на 
практику, приходилось посылать спе^ 
циальпого человека в Ленииград за 
деньгами. 

Физкультурой иа гидротехническом 
факультете занимаются единицы (тов. 
Герасимов, гр. 301). В прошлом году 
специальная комиссия обследовала со
стояпие физкультурной работы на фа
культете и пришла к заключению, что 
положение плачевное. От профкома нн-
ктх) на заседанне комиссии не пришел. 

Большая часть вопросов, заданных 
док.дадчику, 1йасалась столовой и иоряд-
ков в общежитиях, 

Этому же было посвящено выступле
ние тов. Аристова (гр. 262). Он говорил 
о недостатке белья (в некоторых ком
натах белье не меняли ни разу с 1 сен-

чибря), одеял, лампочек, радионаушни
ков. До сих пор на дверях комнат нет 
замков, хотя было уже несколько краж. 

Столовая, обслуживающая студентов, 
работает хуже, чем городские столовые 
открытого тина. Недавно был такой слу
чай. Виноград, купленный по 4 рубля за 
килограмм, Б столовой продавали по 
73 коп. за 100 грамм. 

Спрашивается—почему? Оказывается, 
необходимо покрыть стоимость отходов. 

Тов. Успенский считает, что профком 
ыюбще не любит заниматься бытовыми 
вопросами. Неужели замки на дверях и 
постельное белье—такой сложный во
прос? Говорят о нем не первый год и 
никак не могут разрешить. То же самое 
и со столовой. 

Последним выступает зам. декана фа
культета тов. Быков, который говорит, 
что хозяйственная деятельность не вхо
дит в обязанность профкома, но кон
троль за этой деятельностью—безуслов
но его дело. 

— Правда, контролирование затруд
няется тем, что неизвестно, кто отве
чает за положение в студгородке. Тут и 
директор студгородка, и коменданты, и 
деканы, и главный инженер, и директор 
ЛИИ. Все отвечают понемногу, и никто 
не отвечает до конца. 

В общем деятельность профкома была 
признана удовлетворительной. В заклю
чение открытым голосованием были из
браны 7 доверенных для выдвижения 

»кандидатур в новый состав профкома. 

0. К-ва 

Заметки с профсоюзного собрания 
Вообще говоря, о профсоюзных собр̂ 1-

ннях принято писать длинные, скучные 

отчеты. 

Мы отойдем от этого проторенного 

путн и дадим о профсобрании металлур

гов от 19 сентября, лишь сухой стати

ческий материал и некоторые любопыт

ные выражения присутствующих, кото

рые помогут читателю уяснить процесс 

ведения собрания. 

Начнем с того, что собрание, назна

ченное на четыре часа, началось без 

йвадцатн пять. 

Кворум составляет 170 человек, за

регистрировалось—160, прнсутствова-

»о—142. 

Председатель несколько раз прерыш1Д 

докладчика таким! занечаняни, как: 

— В левом крыле наблюдается не

которое оживление. Нельзя лн успо

коиться... 

— Поступил ряд записок о том, что

бы пе курили в аудитории. 

— Одну минутку, товарищ, вы дале

ко собрались? 

Из 140 присутствовавших 96 человек 

читали, решали задачн, играли в «балду». 

Три девушкн крепко и со вкусом 

спали. 

Точно не учтенное, но безусловно 
четное число присутствовавших занима
лось легким флиртом. 

На рассмотрение собрания был по

ставлен вопрос, отпустить ли двух то

варищей на курсы иностранных языков. 

ГК6 0Н1 заннмаютсх. После непрододжж-

тельных, но бурных прений им было 

разрешено уйтн. 

По аудитории бродило много записок. 

Одна случайно забрела к паи. 

<Я назначила свидание... Как мне 

быть? Оно должно состояться в 19 ча

сов. Обмануть или нет?>. 

Подпись неразборчива. 

Председатель 16 раз призывал высту

пить в прениях по отчетному докладу. 

Не считая двух членов презнрума н 

представителя профкома института,, вы* 

ступило всего четверо. 

Перед окончанием в аудитории оста
лось 118 человек. 

Кончилось собрапие без десяти восемь, 
а длилось оно 3 часа 15 мннут. 

0. РЕ1 

Фото Н. Ананьева 

На иешфакультетской спартакиаде студент 
II курса проитранспортиого факультета 

Н. Беляков занял I место по ТОЛШНЙЮ ядра, 
показав результат в 10,79 метра 

О О О 

И з в е щ е н и я 

о профсоюзных собраниях по 
выборам в местком 

27 сентября 1939 года состоятся от
четно-выборные собрания членов проф
союза ВУЗ и НУ, работающих в ЛИИ. 

Повестка дня: 
1. Утверждение резолюции по отч(ту 

местного комитета. 
2. Сообщение доверенных о кандида

тах в местный комитет, ревизноиную 
комиссию и на областную конференцию 
союза. 

3. Выборы счетной комнсснн. 
Собрания рабочих и служащих ма

стерских, лабопаторий состоятся; 
1. Отдела главного механика, литей

ной лаборатории, лаборатории техноло
гии металлов и экспериментальной ма
стерской в 5 час. дня в большой меха
нической аудитории в механическом па
вильоне. 

2. Бюро Куйбышевских работ, грунны 
линий передач н транспортного отдела 
в 5 часов дня, в помещении новой высо
ковольтной лаборатории. 

3. Хозяйственного отдела, уборщиц, 
гардеробщиц и работников жилых домов 
в 10 часов утра в клубе рабочих и слу
жащих. 

4. Отдела капитального ремонта, ма
кетно-модельной мастерской и ВВО в 
5 часов дня в клубе рабочих и служа
щих. 

5. Собрание всех работников студго
родка состоится в кинотеатре в 5 час. 

дня. 

28 сентября 1939 года, состоятся от
четно-выборные собрания членов проф
союза ВУЗ и НУ, работающих в Лйй, 

Повест1йа дня: 
1. Утверждение резолюции по отчету 

местного комитета. 
2. Сообщение доверенных о кандида

тах в местный комитет, ревизионную 
Еомнссню и на областную конференцию 
союза. 

3. Выборы счетной комнсснн. 
Собрания профессорско - преподава

тельского состава, рабочих и служан1их 
кабинетов, лабораторий и мастерских 
факультетов состоятся: 

1. Электромехаинческого н металлур
гического—в 4 часа дпя, в аудитории 
Ж 257 Главного здания. 

2. Инженерно-экономического, нром
транепортного, гидротехнического, меха
нического, военной кафедры н 1сафедры 
физкультуры—в 4 часа дпя, в аудитория 
№ 237 Главного здания. 

3. Энергомашиностроительного, инл^е-
верно-физического и кафедры иностран
ных языков—в 4 часа дня, в аудитории 
№ 215 Главного здания. 

4. Собрание служащих аппарата ди
рекции, фото-кино-базы, библиотеки в 
клуба ученых состоится в 5 часов дня, 
в клубе рабочих и служащих. 

Местком 



В этом году значительно вырос теат
ральный коллектив клуба студентов 
ЛИИ. Полностью сохранился прошлогод
ини состав и, кроме т(1Г0, вновь всту-
НН.10 в этом году столько студентов, что 
ирншлось закрыть запись. 

В 1939-40 учебном году театральный 
коллектив намечает выпустить однп 
бо.(ьшой спектакль н нолную програм
му, составленную из мелких пьес. 

При ремонте помещения кинотеатра 
сонершенно иь были предусмотрены 
во;шожные п необходпмые дополнения к 
сцене (портал, кулисы, авансцена, свет 
и т. д.) и все осталось по-старому. Для 
пснользования площадки Актового зала 
также пока ничего пе предпрниято, а л 
угперждаю, что это возможно, и без 
ун1ерба для архитектурной цельности 
п(111ещенпя. 

В этом году общественным оргаинза-
цням ипститута и клубу необходимо 
принять все меры к тому, чтобы обес-
1!еч1ггь театральный коллектив студен
тон соответствующими его размаху ус-
.швнями, н тогда, несомпенно, вся масса 
студентов ннститута будет в состоянии 
видеть высококачественные постановки. 

Режиссер В. ГУРОВ 

В лучших условиях 
покажем лучшую работу 

Два года работает в нашем клубе 
театральный кружок. Два больших спек
такля явились результатом этой работы: 
комедия Мольера «Тартюф» н Остров
ского «Таланты и поклонники». 

Работа пад классикой дала свои ре
зультаты. Сильно вырос уровень актер-
С1С0Й техники кружковцев. Вырос н чис
ленный состав кружка (12 человек в 
1937 юду, 27 человек в 1939 году). 
Все это позволяет кружку расширить 
свою работу. 

Необходимо отметить те недостатки, 
1шторые сильно мешали работе кружка 
в прошлом. Это, прежде всего, отсутст
вие мало-мальски порядочной сцены. 
Та крошечная площадка в кинотеатре, 
1М)торой располагает кружок в пастоя-
н^ее время, никак не оборудована: от
сутствует постоянный ;5анавес, нет зад
ника, боковых кулис, освещение ниже 
всякой критики. Занавес, правда, в день 
спектакля выпрашивается в клубе ра
бочих н служащих, о прочем кружковцы 
лишь мечтают. 

Должен быть использован Актовый 
:шл, где на эстраде не трудно оборудо
вать передвижную сцепу. Сцена эта 
могла бы быть использована не только 
нашим кружком, но и другими театраль
ными коллективами Ленинграда, что не
мало бы оживило работу клуба. 

1)0Л].шне затруднения встречаются и 
при оформлении спектаклей. Отсутствие 
в распоряжении клуба материалов, ху
дожника, спо-'обного просто, хорошо и, 
главпь[М образом, правильно использо
вать небольшую площадку,—все это 
приводит к тому, что отдельные части 
спектакля бывают оформлены небрежно 
или. лучше сказать, совсем не оформле
ны (1У акт «Таланты и ноклонникн»), 
Ь недостаток средств упирается вопрос 
о приглашении на несколько занятий 
преподавателя по технике речи. 

Все эти вопросы, и в первую очередь 
вопрос об оборудовапии сцены в кино-
т(^атре. требуют скорейшего разрешения. 
Только тогда кружок сможет зажить 
полной жизнью, только тогда переста
нут возникать разговоры со нерента
бельности» кружка, о его «негибкости* 
и «иемассовости». 

М. НОВОРУССКИЙ 

прн клубе студентов существует класс рояля. На снимке: студент Булавип 
завяиается под руководством преподавательницы тов. Милнкеыцевой 

О О О О О О 

Плохо организуются самодеятельные 
концерты 

Одним из больших недостатков сту
денческой художественной самодеятель
ности является неумелый н подчас слу
чайный подбор п составление программ 
концертов. 

Страдает также и явка исполнителей. 
Был случай, когда на концерт в кино
зал явилось два моих ученика и один 
балалаечник... и только. 

Мне думается, что для обеспечения 
художественной ценности и правильного 
чередования номеров в концертах само
деятельности сделать можно одно: 
выделить из состава клубных пренода

вателей авторитетного товарища, кото
рого и назначить художественным руко
водителем концертов. 

Такой руководитель будет пе только 
ответственным за всю программу кон
церта в целом, но будет н в курсе всех 
неявок исполнителей. Тогда уже не 
трудно будет правлению клуба и проф
кому принять в отношении недисципли-
нированпых товарищей соответствую
щие меры. 

Руководитель класса худож. чтения 
А. ВЕРИН 

Создадим хороший студенческий хор 
Начался пятый год существования 

студенческого хора клуба студентов 
Лйй. 

В прошлом году работа хора проходи
ла в ненормальных условиях. Одно вре
мя даже существование хора было под 
серьезной угрозой. Есть основания пред
полагать, что и в этом году условия 
^удут неблагоприятные, если не при
нять самых серьезных и решительных 
мер. ' 

Одной из причин развала коллектива 
является отсутствие основного ядра 
хора, вокруг которого могла бы спло
титься вся его масса. Такое ядро было 
раньше, но составлявшие его люди по 
большей части окончили институт н ра
ботают за пределами Ленинграда. Сле
дует отметить, что и в существующем 
в настоящий момент составе нмеется 
большой процент окончивших и оканчи
вающих институт. 

Хор занимается сейчас один раз в 
шестидневку по два с половиной часа. 
Этого мало для общего числа занятнй и 
много для занятии в один день. Следует 
заметить, что некоторые хористы в тот 
же день занимаются у педагога-вока
листа. Необходимо, чтобы хор занимался 
не реже двух раз в шестидневку по 
полтора-два часа. Это дает возможность 
разучивать отдельно мужские и женские 
партии и позволит руководителям уде
лять больше внимания воспитаипю хо
ристов. 

Для .хористов совершенно необходимо 
заниматься постановкой голоса и триж
ды необходимо изучение музыкальной 
грамоты. Отсутствие музыкальной гра
моты не дает возможности хористам, 
пропустившим занятие, или вновь по
ступающим в хор, сразу включиться в 
работу. Приходится разучивать вещи иа 
слух, что представляет большие неудоб
ства и отнимает много времени. 

Между тем, несмотря на неоднократ
ные требования хористов, музыкальная 
грамота в клубе пе преподается. Отно
сительно постановки голоса трудно го
ворить, пока пе набран полный состав, 
но вряд ли удастся обеспечить всем 
участникам постановку голоса. 

Чтобы собрать нужный состав, необ
ходима очепь хорошая реклама. Нужны 
большие объявления в зданиях инстн-
•1'ута и в студгородке. Для хора тре
буется минимум 60 человек (прибли
зительно 20 басов, 15 теноров, 15 со
прано, 10 альтов). Но в настоя • 
щее время хор насчитывает (юридиче
ски,' по списку) приблизительно 20 че
ловек. Среди них очень мало сопрано и 
совсем нет альтов (низкие женские го
лоса). 

В прошлом году из-за отсутствия 
нужного количества голосов была сор
вана постановка онеры «Евгений Оне
гин» силами хора в камерном исполне
нии. По той же причине не удалось 
выступить с разученным финальным.хо
ром нз онеры «Иван Сусанин» Глинкн. 

Наконец, необходимо производить на
бор в вокальные кружки нз числа хо
ристов, обязав тем самым вокалистов 
петь в хоре. Если клуб сумеет выпол
нить эти условия, хор, обладающий 
прекрасным высококвалифицированным 
руководителем, Н. С. Ураевс1;нм, сумеет 
подняться на ту высоту, которой он 
достиг в 1936 году, заняв нервое место 
на олимпиаде художественной самодея
тельности коллективов Наркомтяжнрома. 

В этом году хор намерен разучить ряд 
отрывков из советских опер («В бурю» 
-Хренникова и др.), а к 100-летию со 
дня рождения величайшего русского 
композитора П. И. Чайковского, восста
новить отрывок из Ш картины «Пико
вой дамы» н разучить сцену бала из 
оперы «Евгепий Онегин». При наличии 
хорошего состава можно было бы вос
становить и исиолнявшиеся раньше от
рывки из опер «Киязь Игорь» Бородина, 
«Фенеллы» Обсра н «Алеко» Рахмани
нова. 

В заключение, я хотел бы обратиться 
ко всем студентам и студенткам нашего 
ипститута, имеющим к тому возмож
ность, вступить в члены нашего хора. 
Необходимо сделать наш хор лучшим 
среди других студенческих хоров, а ус
ловия для этого есть. 

I Староста хора БРОВИКОВ 

Один из лучших видов 
зимнего спорта 

Осень. Дорожкн парков покрываются 
золотистыми листьями, но не далек ДСЕП», 
когда этот яркий красочный покров 
скроется под сверкающим снегом. 

Этого времени с нетерпением ждут 
горнолыжники. Зима обещает жесток>ю, 
}10 интересную спортивную борьбу. 
1> этом году у нашей секции есть все 
данные, чтобы занять П место среди 
добровольных обществ города. 

Но для этого надо серьезно работать 
н тренироваться. 

Горнолыжная секция в нашем иистн-
гуте сравнительно молодая—ей 3 года, 
но, несмотря на это, она имеет уже хо
рошие спортивные силы, выращенные 
'•екцией. 

Мая Шевелева начала заниматься в 
1937 году, а уже прошлой зимой она за
воевывает П1 место в Союзе и звание 
мастера спорта. Валя Бакешин серьезно 
отнесся к тренировке по слалому и в 
том же сезоне получает П разряд все
союзной категории. 

Растет и молодежь. Богословский, Ста
роверова, Овчинникова, Шканова и мио
гне другие обещают в этом году стать 
разрядными слаломистами. 

Много сильных спортсменов еще не 
тренируются, так как они не вклю
чаются в работу секции. Вот, напри
мер, тов. Задорин, который появился в 
конце зимы и завоевал звание чемпиона 
1шститута по слалому. 

Будем надеяться, что в этом году то
варищи сразу включатся в работу сек
ции. 

Заиятия и тренировки проходят в 
Кавголово, справедливо носящем назва- -
ние «Советская Швейцария». 

Между холмами, поросшими сосновым 
лесом, раскинулись гладкие просторы 
заснеженных озер. В лесу тихо. Под 
толстым слоен снега пригнулись к земле 
верхушки елей. Лишь изредка сказоч
ная тишина леса нарушается веселым 
смехом горнолыжников. 

Вот онн несутся среди деревьев, иа 
крутых поворотах оставляя за собой 
легкое снежное облако. То по открытым 
по.1Янам, то по густым зарослям сколь
зят они плавным широким шагом, и ка
жется, что нет никаких препятствий для 
человека на лыжах. 

Но вот тренировка окончена, и все 
возвращаются на базу. Каждую знму 
секция арендует помещение, куда мож
но в выходной день приезжать отдох
нуть и где можно оставить лыжн. 

В каникулы горнолыжники, ударно 
учившиеся в течение года, проводят 
время в зимнем Лагере. Ежедневные 
тренировки и дружная веселая жизнь 
создают крепкий технически и органи
зационно коллектив. 

Кафедра физкультуры до этого года 
хорошо обеспечивала инвентарем нашу 
секцию. Плохо только о ботинками^ Бу
дем надеяться, что н с ботинками в 
этом году будет обстоять благополучно. 

Горнолыжный спорт, развивающий 
так много ценных психофизических ка
честв, может и должен стать любнмьги 
студенческим спортом. 

С 25-го числа начинается запись всех 
желающих—умеющих и новичков—и 
горнолыжную секцию. З а и с ь в совете 
СДО «Авангард». Начало занятий с I ок
тября. 

В. Г. СТАРИЦКИЙ, гр. 405эи.м.ф, 

ШшшШш в ШОТКОВОЛНОВЙШ 
При Совете Осоавиахима ЛИИ органи

зуется кружок коротковолновиков. Для 
занятий круж1са оборудуется специаль
ный класс. Занятия начнутся 25 сентя
бря. В кружок заиисалось уже больше-
20 человек. 

Зан. отв. редактора А. И. ГУБЛЕР 
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